

Boletín UE en Chile - Septiembre 2025

La Embajadora de la Unión Europea en Chile participa en las celebraciones de Fiestas Patrias

La Embajadora de la Unión Europea (UE) en Chile, Claudia Gintersdorfer, participó por primera vez en diversos actos oficiales de Fiestas Patrias, destacando su compromiso con la cultura y las tradiciones chilenas. El 16 de septiembre asistió a la inauguración de las fondas en el Parque O'Higgins, celebrando también el Acuerdo Marco Avanzado (AMA) y el Acuerdo Comercial Interino (iTA) junto a la Subsecretaria de Relaciones Internacionales, Claudia Sanhueza. El 18 de septiembre -fecha en la que se conmemora la Primera Junta de Gobierno- la Embajadora asistió por primera vez al Te Deum Ecuménico en la Catedral Metropolitana de Santiago y a la Gala Oficial en el Teatro Muncipal de Santiago. El 19 de septiembre, día que se conmemora las Glorias del Ejército de Chile, la Embajadora UE asistió a la tradicional Parada Militar, junto a las más altas autoridades del país, además del Cuerpo Diplomático.



Embajadores de los Estados miembros de la Unión Europea en Chile se reúnen con el Ministro de Hacienda de Chile

El 9 de septiembre, la Embajadora de la UE en Chile, Claudia Gintersdorfer, junto a los embajadores de los Estados miembros, se reunió con el recién nombrado ministro de Hacienda, Nicolás Grau, quien dio a conocer a los diplomáticos europeos las prioridades presupuestarias del Gobierno. El encuentro abordó temas clave como las oportunidades que ofrecen el iTA y el Acuerdo Marco Avanzado (AMA) para atraer inversión, fomentar el crecimiento económico y fortalecer las relaciones bilaterales. Ambas partes valoraron el diálogo como un espacio estratégico para identificar áreas de cooperación concreta y para aprovechar los instrumentos comerciales europeos en beneficio de la integración de Chile en cadenas de valor internacionales.



La Delegación de la UE y los jefes de misión adjuntos de los Estados miembros se reúnen con la Contralora General de Chile

El 25 de septiembre, los jefes de misión adjuntos de los Estados miembros de la UE en Chile se reunieron con la Contralora General de la República, Dorothy Pérez, para dialogar sobre la labor de la Contraloría y la relevancia de esta institución en la transparencia, la mejora de la gobernanza y la lucha contra el fraude. Durante el encuentro, se analizaron los desafíos y oportunidades para fortalecer la confianza ciudadana en las instituciones y garantizar una asignación eficiente de los recursos públicos. La reunión permitió identificar áreas de cooperación concreta entre la UE, los Estados miembros y la Contraloría, destacando la importancia de iniciativas que promuevan la eficiencia administrativa, la digitalización de la administración y la integridad institucional en Chile.



La **Unión Europea** reconoce a mujeres inventoras en los Premios Ingenias **LATAM 2025**

El 4 de septiembre se realizó en la sede del Instituto Nacional de Propiedad Industrial (INAPI) la primera ceremonia de entrega de los <u>Premios Ingenias LATAM 2025</u>, una iniciativa de la Oficina de Propiedad Intelectual de la Unión Europea (EUIPO) en el marco de AL-INVEST Verde. La distinción busca visibilizar el talento de mujeres inventoras en América Latina y el Caribe, así como inspirar a nuevas generaciones para reducir la brecha de género en el ámbito de la innovación. En esta edición fueron reconocidas inventoras de Paraguay, Brasil, Uruguay y Chile. Entre ellas, la diseñadora chilena Silvana Herrera, creadora de Mov, un dispositivo que promueve la autonomía e independencia de personas ciegas.



La Embajadora de la UE se reúne con el Ministro de Justicia y el fiscal italiano Roberto Tartaglia en el marco de ELPACCTO 2.0

El 26 de septiembre, la Embajadora de la UE en Chile, Claudia Gintersdorfer, se reunió con el Ministro de Justicia y Derechos Humanos, Jaime Gajardo, durante la misión a Chile del fiscal italiano y experto del programa <u>ELPACCTO 2.0</u>, Roberto Tartaglia. Este programa de cooperación internacional, financiado por la UE, busca contribuir a la seguridad y la justicia en América Latina y el Caribe mediante el apoyo a la lucha contra el crimen transnacional organizado. En la reunión, se analizaron los desafíos que se enfrentan, la importancia de respuestas coordinadas y el intercambio de experiencias para fomentar las buenas prácticas en materia de derechos humanos en el contexto de fortalecer la inteligencia del régimen de máxima seguridad en el sistema penitenciario chileno.



El 23 de septiembre, los Jefes de Misión Adjuntos de los Estados miembros de la Unión Europea en Chile realizaron una visita guiada al Centro Conjunto para Operaciones de Paz de Chile (CECOPAC), dependiente del Ministerio de Defensa. Durante la actividad, conocieron la labor del centro en la capacitación de contingentes militares, policiales y civiles para operaciones de paz y gestión de crisis, así como su rol asesor y de cooperación internacional. CECOPAC también integra la perspectiva de género en sus programas, contribuyendo a la implementación de la Resolución 1325 de la ONU sobre Mujeres, Paz y Seguridad. Tanto la UE como algunos Estados miembros ya han colaborado con la institución, y ambas partes manifestaron interés en ampliar los intercambios y la cooperación.





Consejeros Económicos y Comerciales de la **UE** se reúnen con Coordinador del equipo económico de la **candidata presidencial Jeannette Jara**

El 10 de septiembre, los Consejeros Económicos y Comerciales de los Estados miembros de la UE en Chile se reunieron con Luis Eduardo Escobar, Coordinador del equipo económico de la candidata presidencial del oficialismo y Democracia Cristiana, Jeannette Jara. El encuentro se realizó en el marco de una serie de diálogos que la Delegación UE impulsa con los equipos económicos de los distintos comandos presidenciales, con el objetivo de intercambiar visiones sobre las propuestas programáticas y los desafíos económicos del país. La instancia permitió abordar de manera abierta las prioridades en materia de crecimiento, inversión y comercio, reforzando el interés de la UE y sus Estados miembros por mantener un diálogo constructivo con los distintos actores políticos de Chile.



El 3 de septiembre, la Delegación de la Unión Europea en Chile estuvo presente en la jornada inaugural del evento regional organizado por el Instituto Internacional para la Democracia y Asistencia Electoral IDEA Internacional, en el marco de la conmemoración de sus 30 años de trabajo en América Latina y el Caribe. La ceremonia comenzó con la conferencia "30 años de IDEA Internacional: Avanzando la Democracia en América Latina y el Caribe por una región más inclusiva y próspera", a cargo de la directora regional, Marcela Ríos, quien realizó un recorrido por la trayectoria de la institución y sus aportes al fortalecimiento democrático en la región. La Unión Europea financia el proyecto "Apoyo al Congreso Chileno para un ejercicio legislativo más transparente, inclusivo, accesible y responsable" implementado por IDEA, lo cual reafirma el compromiso compartido con la promoción de la democracia, la inclusión y el desarrollo sostenible en América Latina y el Caribe.

Grupo Consular de los Estados miembros de la **UE en Chile** se reúnen con **SENAPRED** para fortalecer la gestión de desastres

El 8 de septiembre, el Grupo Consular de los Estados miembros de la UE sostuvo un encuentro con representantes del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (SENAPRED) y de la Dirección General de Protección Civil y Ayuda Humanitaria de la Unión Europea (DG ECHO) para intercambiar experiencias sobre prevención y respuesta ante desastres. Durante la reunión, se abordó el papel del Mecanismo Europeo de Protección Civil, y se destacó la importancia de la cooperación entre la UE y Chile en la gestión de emergencias. El diálogo permitió identificar oportunidades para fortalecer capacidades locales, mejorar la preparación ante riesgos y garantizar una protección más eficaz de la población frente a situaciones de emergencia.







Embajadora de la **UE** destaca oportunidades del **iTA en medios nacionales**

A lo largo del mes de septiembre, la embajadora de la Unión Europea en Chile, Claudia Gintersdorfer, concedió entrevistas a medios como Economía y Negocios de El Mercurio, T13 Radio, Radio ADN y Radio Infinita, en el marco de la campaña informativa "Europa está a la vueltiTA". En estas instancias, destacó que el Acuerdo Interino Comercial abre nuevas oportunidades para productos y servicios chilenos en el mercado europeo, con acceso a más de 450 millones de consumidores. Subrayó además que el iTA ofrece beneficios concretos para las pequeñas y medianas empresas, facilitando su integración en cadenas de valor internacionales.

PLAZA ADN recition EUROPA BSTA CERQUITA Planta in the parameter of the following and the state of the stat

Embajadora de la **Unión Europea** en Chile participa en la primera reunión presencial de la **Red UE-ALC de Mujeres Líderes** en Política Digital en CEPAL

El 10 de septiembre, la Embajadora de la UE en Chile, Claudia Gintersdorfer, participó en la primera reunión presencial de la Red UE-ALC de Mujeres Líderes en Política Digital celebrada en la CEPAL. El encuentro constituyó un espacio clave para fortalecer el liderazgo femenino y la integración de la perspectiva de género en las políticas digitales de América Latina y el Caribe. Durante la actividad, la Embajadora destacó la importancia de contar con equipos diversos y equilibrados en términos de género, capaces de garantizar soluciones digitales sostenibles e inclusivas que respondan a las necesidades de toda la sociedad.



La Embajadora de la **Unión Europea** en Chile participa en el **X Seminario Jean Monnet** - **BRIDGE WATCH** en **CEPAL**

La Embajadora de la UE en Chile y representante ante la CEPAL, Claudia Gintersdorfer, participó el 29 de septiembre en la inauguración del X Seminario Jean Monnet - BRIDGE WATCH, realizado en la sede de la CEPAL de Naciones Unidas. Esta edición del seminario se enfocó en reflexionar sobre cómo la transformación digital puede convertirse en una oportunidad para Europa y América Latina. Durante su intervención, la Embajadora destacó que Europa y América Latina comparten valores fundamentales y que, sobre esa base, se pueden construir ecosistemas digitales que reflejen los principios comunes de ambas regiones, promoviendo la cooperación internacional y el intercambio de buenas prácticas en el ámbito digital.



La **Unión Europea** en Chile participa en la Semana de la **Alianza Digital UE-LAC** en **Guatemala**

La UE en Chile participó en la <u>Semana de la Alianza Digital UE-LAC</u>, que se realizó en Antigua entre los días 22 y 26 de septiembre, y reunió a más de 200 participantes de diversos países de América Latina, el Caribe y Europa. Durante las jornadas, los asistentes revisaron los avances alcanzados en la cooperación digital y definieron la hoja de ruta para la próxima Cumbre CELAC-UE 2025, reafirmando su compromiso con el impulso del desarrollo digital, la integración regional y la promoción de políticas inclusivas que favorezcan la conectividad, la innovación tecnológica y la igualdad de oportunidades en toda la región.



El Jefe de la Sección Económica y Comercial de la **UE** en Chile participa en panel en **Feria Food and Service**

El 30 de septiembre, el Jefe de la Sección Económica y Comercial de la UE en Chile, Andrea Nicolaj, participó en un panel durante la Feria Food and Service. Durante su intervención, destacó las oportunidades que ofrece el iTA para productos con Indicaciones Geográficas y Denominación de Origen, resaltando cómo esta protección recíproca fortalece el posicionamiento internacional de los productos chilenos y europeos, genera valor agregado y abre nuevas oportunidades de mercado en el sector agroalimentario.



Eco-aceleradora impulsa la circularidad del packaging en eCommerce y beneficia a más de 600 pymes en Chile

Con una jornada dedicada a la innovación y la sostenibilidad, en la que participo la oficial de Cooperación de la Delegación Europea en Chile, Assunta Testa, se dio por finalizado el proyecto "Eco-aceleradora: Innovación en Modelos de Negocio Circulares para Packaging de Comercio Electrónico", desarrollado por la Cámara de Comercio de Santiago (CCS) y la Cámara de Comercio de Valencia, en el marco del programa AL-INVEST Verde de la Unión Europea. Durante 30 meses, la iniciativa buscó promover modelos de negocio enfocados en reducir y circularizar los residuos generados a partir del packaging en el Comercio Electrónico. Más de 600 pymes participaron en actividades de formación y acompañamiento, fortaleciendo sus capacidades en economía circular. Además, se firmaron cuatro convenios de colaboración para impulsar la transición hacia la economía circular y se identificaron 40 soluciones innovadoras de packaging a nivel local y global.



Director del Pacto Verde Europeo y Agenda Digital visita el Centro de Modelamiento Matemático

El director del Pacto Verde Europeo y Agenda Digital de la Unión Europea, Stefano Signore, visitó el Centro de Modelamiento Matemático de la Universidad de Chile, donde conoció los avances del proyecto Copernicus LAC Chile, la nueva infraestructura dedicada al almacenamiento, procesamiento y distribución de datos satelitales del Programa Copernicus, con servicios de interés regional en beneficio de todos los países de América Latina y el Caribe. Durante su recorrido, el director también visitó el Laboratorio Nacional de Supercomputación, especializado en Computación de Alto Rendimiento (HPC), destacando el aporte de estas capacidades al fortalecimiento de la cooperación científica y tecnológica.



El 5 de septiembre se dio inicio al proceso de diálogo nacional <u>"Hacia una Mayor Protección"</u>, que contempla 16 encuentros regionales destinados a recoger propuestas para fortalecer la protección especializada de niños, niñas y adolescentes en Chile. En la Región Metropolitana, la instancia se realizó en el Centro de Extensión de la Pontificia Universidad Católica de Chile, con la participación de más de 150 personas, entre autoridades, representantes de fundaciones, profesionales y personas con experiencia en el sistema. La jornada se abrió con un mensaje virtual de la embajadora Claudia Gintersdorfer, quien destacó su preocupación por la situación de la niñez en el país y el compromiso con la protección de este grupo. El encuentro fue organizado por el Servicio Nacional de Protección Especializada a la Niñez y Adolescencia, con el apoyo de Tenemos que Hablar de Chile, y la colaboración de la Universidad de Chile, la Pontificia Universidad Católica y la Unión Europea en Chile.

Embajadora de la UE en Chile acude a la presentación de "Lo que piensan las juventudes"

El 25 de septiembre, la Embajadora de la Unión Europea en Chile, Claudia Gintersdorfer, participó en la presentación de la sistematización "Lo que piensan las juventudes", coorganizada por la ONG Intransigentes y la Embajada del Reino de los Países Bajos. El documento recoge los resultados y aprendizajes de las Mesas de Diálogo sobre violencia y juventudes desarrolladas en 2024 con la colaboración de INJUV, en un proceso participativo y territorial que reunió a jóvenes, autoridades y organizaciones. Su sistematización busca visibilizar las voces de las juventudes y entregar insumos para el diseño de políticas públicas e iniciativas de prevención de la violencia.







Convocatorias abiertas

 \otimes

Proyectos de Intercambio de Personal Investigador de las Acciones Marie Skłodowska-Curie. Convocatoria abierta hasta el 8 de octubre. Más información aquí.

 \otimes

Convocatoria 'Starting Grant' del European Research Council para investigadores de cualquier nacionalidad con 2 a 7 años de experiencia postdoctoral y propuestas científicas excelentes. Convocatoria abierta hasta el 14 de octubre de 2025. Más información aquí.

 \otimes

Convocatoria 'Synergy Grant' del European Research Council para grupos de 2 a 4 investigadores que propongan investigaciones colaborativas de alto impacto en cualquier disciplina científica. Convocatoria abierta hasta el 5 de noviembre de 2025. Más información aquí.

 \otimes

Programa de Trabajo 2025 del programa Horizonte Europa. Más información sobre las diferentes convocatorias <u>aquí</u>. Webinario informativo en español dedicado a la región de América Latina y el Caribe <u>aquí</u>.

Próximos eventos

30/03

X Semana de la Energía

Encuentro regional organizado por la Organización Latinoamericana de Energía (OLADE) con la participación de gobiernos de Estados miembros, organismos multilaterales y sector privado, centrado en integración energética, transición justa y renovables.

2 Hotel Best Western Premier Marina Las Condes, Santiago de Chile

07 **OCTUBRE**

Master Class "Chile y Europa en Diálogo: Acuerdo Marco Avanzado

La Embajadora de la Unión Europea en Chile y representante ante la CEPAL brindará esta Master Class organizada por la Universidad Bernardo O'Higgins.

② Teatro UBO, Av. Viel 1497.

03 **OCTUBRE**

Lanzamiento de la tercera edición del Índice Latinoamericano de Inteligencia Artificial

La CEPAL y el CENIA presentarán la tercera edición del ILIA, un esfuerzo pionero para medir de manera sistemática el grado de preparación, adopción y gobernanza de la inteligencia artificial en 19 países de la región.

Sede CEPAL.

OCTUBRE

IV Encuentro Internacional de la Región de Los Ríos

Encuentro de carácter diplomático, cultural, económico y académico para fortalecer el diálogo entre territorios y representaciones internacionales, promoviendo la cooperación descentralizada y el desarrollo sostenible desde las regiones.

OCTUBRE

16° Festival de Jazz ChilEUropa

Evento único que celebra la riqueza y diversidad de la música jazz, conectando dos continentes a través de su lenguaje universal.

② Sala SCD Egaño, Bar El Bajo, GAM.



Unión Europea





